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Проблематика норм непосредственного применения не нова для международного частного права. Ее развитие в 
отечественной юриспруденции было обусловлено закреплением в ч. 3 Гражданского кодекса Российской Федерации 
ст. 1192. Оно же спровоцировало и научную дискуссию о природе и видах сверхимперативных норм, их соотношении с 
публичным порядком, роли в механизме защиты прав и охраняемых законом интересов участников гражданского обо-
рота. Более чем скромны на этом фоне исследования вышеуказанных вопросов в аспекте международного частного 
семейного права. В настоящей статье предпринята попытка определения круга норм непосредственного применения 
для целей семейно-правового регулирования. Анализируются разъяснения Верховного Суда Российской Федерации 
о применении норм международного частного права к брачно-семейным отношениям, осложненным иностранным 
элементом. Автор приходит к выводу о том, что внедрение института сверхимперативных норм в сферу регулирования 
семейных отношений фактически состоялось. Вместе с тем выражается обеспокоенность по поводу доктринальной 
разобщенности взглядов относительно круга норм семейного законодательства, принадлежащих к числу сверхимпе-
ративных, возможной судебной дискреции, ограниченности информации об иностранных нормах непосредственного 
применения.
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Problems of overriding mandatory provisions is not new for Private International Law. Its development in domestic 
jurisprudence has been due to the adoption of art. 1192 in Part 3 of the Civil Code of the Russian Federation. It has also 
provoked scientific discussion about the nature and types of overriding mandatory provisions, their correlation with public 
policy, their role in the mechanism of protection of rights and law interests of participants of civil turnover. Studies of the 
above issues in the aspect of Private International Family Law is more than modest. This article attempts to determine the 
range of rules of direct application for the purposes of family legal regulation. The author analyzes the explanations of the 
Supreme Court of the Russian Federation on the application of Private International Law to marriage and family relations 
complicated by a foreign element. The author concludes that introduction of the institution of overriding mandatory rules 
in the sphere of regulation of family relations has actually taken place. At the same time, the author expresses concern of 
doctrinal disunity views on the circle of super-imperative norms of family legislature, possible judicial discretion and limited 
information about foreign overriding mandatory provisions. 
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